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- Achtung - 

Ab dem 01. Januar 2023 gelten neue Regeln für das Altersfreigabe-Verfahren  
 

1. Wesentliche Änderungen im USK-Prüfprozess (JuSchG §14 Absatz 6 Verfahren) 

 USK-Alterskennzeichen wurden neu ausgestaltet: Neben der Altersstufe werden künftig 

auch Zusatzhinweise (s.g. Deskriptoren) durch die USK-Prüfgremien vergeben 

 Bei der Beurteilung werden auch Nutzungsrisiken berücksichtigt, sofern diese auf Dauer 

angelegter Bestandteil des Spiels sind 

 Die Berücksichtigung soll vorrangig über Zusatzhinweise erfolgen 

 Wird trotz entlastender Faktoren ein erhöhtes Risiko gesehen, kann dies zu einer höheren 

Alterseinstufung führen 

 Bei dieser Abwägung werden künftig auch Vorsorgemaßnahmen des Anbieters einbezo-

gen 

 

2. Neues Antragsformular ab 1.1.2023 

 Sind zusätzliche Nutzungsfunktionalitäten wie etwa Kommunikationsfunktionen, Kauf-

funktionen, glückspielähnliche Mechanismen, Standortweitergabe  enthalten, müssen nä-

here Informationen und/oder Materialien zur geplanten Integration und Ausgestaltung 

übermittelt werden 

 Besonders relevant sind Informationen zur spielinternen Absicherung der jeweiligen 

Funktionen (Vorsorgemaßnahmen) 

 

3. Neue Grafik muss auf der Rückseite der Spieleverpackung angezeigt werden 

 Rückseite der Verpackung: Nach der Prüfung stellt die USK die eigens generierten Grafik-

dateien (Altersstufe + Deskriptoren) jeweils zur Verfügung. Sie ist vorzugsweise in den 

unteren zwei Dritteln der Verpackungsrückseite abzubilden. Die Größe variiert, je nach 

Anzahl der Zusatzhinweise, umfasst maximal jedoch 42,25mm (Breite) x 15,61mm (Höhe) 

 

 Beispiele:  

                  
 

 

 Frontkennzeichnung: Die Regelungen zur Ausgestaltung der Alterskennzeichen auf der 

Vorderseite bleiben unverändert.   

 Das Cover-Design kann der USK zur Abnahme der USK vorgelegt werden. 

 

4. Weitere Informationen 

 Ausführliche Informationen (z.B. Deskriptoren-Liste, Pflichten für IARC-Storefronts, Kenn-

zeichnung auf sonstigen Webseiten) sind abrufbar unter: https://usk.de/?smd_pro-

cess_download=1&download_id=47579530 

https://usk.de/?smd_process_download=1&download_id=47579530
https://usk.de/?smd_process_download=1&download_id=47579530
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- Attention - 
As of 01 January 2023, new rules apply for the age rating procedure 

 

1. Significant changes in the USK review process (JuSchG §14 paragraph 6 procedure) 

 USK age ratings have been redesigned: In addition to the age rating, additional infor-

mation (so-called descriptors) will be assigned by the USK review panels in the future 

 Risks of use will also be taken into account in the assessment if they are a permanent 

component of the game 

 Consideration is to be given primarily to descriptors 

 If an increased risk is seen despite exonerating factors, this can lead to a higher age rating 

 In the future, precautionary measures taken by the publisher/developer will also be taken 

into account in this assessment 

 

2. New application form as of 1.1.2023 

 If additional user functionalities such as communication functions, purchase functions, 

gambling-like mechanisms, location transfer are included, more detailed information 

and/or materials on the planned integration and design must be submitted 

 Information on the precautionary measures of the respective functions is particularly  

relevant 

 

3. New graphic must be displayed on the back of the game packaging 

 Back of the packaging: After testing, the USK provides the specially generated graphic files 

(age level + descriptors) for each game. It should preferably be displayed in the lower two-

thirds of the back of the packaging. The size varies, depending on the number of de-

scriptors, but is at max 42.25mm (width) x 15.61mm (height) 

 Examples: 

 

 
 

 

 

 Front labeling: The regulations for the design of age labels on the front remain unchanged   

 The cover design can be submitted to the USK for approval 

4. Further information 

Detailed information (descriptor list, obligations for IARC storefronts, labeling on other web-

sites) is available at: https://usk.de/?smd_process_download=1&download_id=47579530 

https://usk.de/?smd_process_download=1&download_id=47579530

